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报业的改革，
是当代传媒业的
历史选择。报业
集团的组建，有利
于优化资产结构、
资源配置；有利于
报业市场化、社会
化、产业化，走科
学发展之路。《郑
州日报》、《郑州晚
报》拥有 62 年的
发展史，在营造良
好的舆论环境方
面，有很多成功的
经 验 值 得 借 鉴 。
新组建的中原报
业传媒集团，拥有

“三报一网一杂志
六公司”，是事业

和产业发展壮大的标志。
作为中原报业传媒集团的媒体同行，我们对《郑州日报》、

《郑州晚报》的发展表示祝贺。同《郑州日报》、《郑州晚报》的报
业改革和发展一样，2010年11月，《东方今报》依托广电优势资
源，在河南媒体中率先提出全媒体概念，并开设全媒体版面。
《东方今报》提出全媒体的构想：依托河南广电的优势资源，与
广播、电视、有线网络、影视制作、电影院线、手机电视、四大网
站、楼宇电视、车载电视、户外媒体、在场媒介、杂志等 40多个
媒体紧密合作，全方位联动。

经过6个月的实践，《东方今报》的体会是：全媒体中成员，因为
定位不同，要求也不尽相同，全媒体成员如何确保重点，兼顾其他，
真正实现系统论中“整体大于部分和”之说，尚需有效协调机制。

寄望中原报业传媒集团，能够在传统媒体和新媒体融
合、集团资源共享方面，有更多的新举措、新机制与国内媒
体、省内同行共享。

中原报业传媒
集团今天正式揭牌
成立，这既是郑州
市新闻宣传思想文
化界的一大喜事盛
事，也是全省新闻
战线的一件大事、
喜事。在此，我谨
代表河南人民广播
电台全体职工，对
中原报业传媒集团
的成立致以真诚祝
贺和美好祝愿。

今年 3 月，中
原经济区列入国家

“十二五”发展规
划，正式纳入《全国
主体功能区规划》，
上升到国家战略层
面。蓝图已经绘

就，目标也已确定，当前，全省上下、广大干群正在贯彻落实省
委书记卢展工“建设中原经济区关键在做”的指示要求，抢抓
机遇，努力拼搏，以只争朝夕的热情和行动，把中原经济区的
远景蓝图转化为美好现实。中原经济区建设能否开好局、起
好步，宣传思想文化战线责任重要、使命重大。中原报业传媒
集团生逢其时，理应发挥自身优势，加强舆论引导，提供精神
动力，优化发展环境，为助推中原经济区建设，加快中原崛起
和河南振兴提供强大思想保证和舆论支持。

当前，传统媒体与新媒体激烈竞争、融合发展，这一趋势还
将继续深化，拥有“三报一网一杂志社六公司”的中原报业传媒
集团成为省会新闻宣传战线的新生力量，我们期待双方在策划
重大宣传报道、举办大型活动等方面加强合作，广播、报纸优势
互补，共同发展，齐心协力打造更具传播力、影响力的新闻传
媒，我们期待明天更美好！

作为河南报业的重
要一分子，大河报总编辑
王守国也来到中原报业
传媒集团揭牌仪式现场，
送上了自己的祝福。

王守国说，中原报业
传媒集团的成立标志着
《郑州日报》、《郑州晚报》
的发展跃上了一个新的
台阶，是资源整合的结
果，符合“大媒体、全媒
体”的格局，包括日报、晚
报、杂志、网络等多种传
媒手段为一体，可喜可
贺。

他说，河南这种二线
城市，对于广州、上海等
一线城市，未来报业发展
的时间更长、空间更大。
首先是因为二、三线城市

的网络普及率较低，给报业留出了调整自己的一个机会，报纸有时
间从形式到内容与时俱进。第二个原因是，河南城市化进程刚刚进
入到一个良性循环的状态，随着中原经济区的建设，城市人口大幅
提升，百姓对有效资讯的阅读量也会加大，就这种状况看，河南本土
报纸的发行量还会大大增加，河南报业市场有很大的成长空间。

在谈及传统媒体与新媒体的竞争问题时，王守国说，这种挑战
是一定存在的，但绝不意味着传统媒体一定要走下坡路，关键在于
传统媒体如何做出自己的特色。

“我认为，要发展特色，首先要发展基于公信力基础之上的影响
力，这是传统媒体生存的最重要的基石，这也是以网络为代表的新
媒体所不具备的，网络代替不了报纸，报业人作为公信力的信息提
供商这个角色，是任何传播手段都不能代替的。”王守国说。

同时，平面媒体要勇于借鉴包括网络在内的各种新的传播手段，
和新媒体有效融合，可以使传播更加便捷。“现在的报纸不是简单的

‘资讯纸’和‘新闻纸’，而是‘思想纸’、‘观点纸’，就是要把握深度的
优势，揭示事实真相的成因，为此纸质媒体还是有很长的路要走，有
很大的发展潜力。”王守国说。

中原报业传媒集团
的挂牌，是一件非常值得
庆祝的事情。

因为，从报纸的发展
前景来看，成为传媒集团
是大势所趋，这是对信息
资源的一种整合，是一种
办报模式的探索和创新，
是一种发展优势的集合
和互补。以前，我们媒体
的传播形式是单一化的，
报纸、电视、广播、网络都
是单打独斗。随着时代
的发展，信息传播形式开
始多元化，新媒体不断涌
现，因此，必须进行资源
整合，优势互补，共同发
力，这样，对我们的受众
来说，也将受益匪浅，是
明智之举。

报业集团成立之后，最关键的就是要以新闻为本。无论形式如何
多变，都只是传播手段的变化。作为媒体，核心工作就是做好新闻，如
何做好新闻才是工作的重心，读者也需要有价值的信息。总结来说，
就是“内容为王”，传媒集团一定要做得有内容。

结合我们郑州的实际，报业竞争异常激烈，传媒集团的成立，既是
机遇，也是挑战。在今后的发展过程中，一定要找准方位，紧紧围绕市
委、市政府的中心工作，多做鼓舞人心、增进团结的工作；提高定位，围
绕“打造富有影响力和竞争力的综合性媒体产业”，在做强做优新闻主
业的基础上，积极涉足相关产业的深度开发；注重品位，加大改革创新
力度，大胆探索实践，强化资源整合，力争在创造本行业更多新鲜经验
上先行一步，改进宣传方法，让新闻报道工作更具社会性、时效性和广
泛性。

《郑州日报》、《郑州晚报》联合报道组《郑州日报》、《郑州晚报》联合报道组
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